

## List of publications & presentations, Amir Sheikhzadegan

### 1. Publications

#### *On Islam and modernity*

- Sheikhzadegan, Amir and Astrid Meier (eds.) (forthcoming). *Beyond the Islamic Revolution: Perceptions of Modernity and Tradition in Iran before and after 1979*. Reihe Welten des Islams, Schweizer Asiengesellschaft, Berlin: De Gruyter.
- Sheikhzadegan, Amir and Astrid Meier (forthcoming). Introduction. In: Sheikhzadegan, Amir and Astrid Meier (eds.). *Beyond the Islamic Revolution: Perceptions of Modernity and Tradition in Iran before and after 1979*. Reihe Welten des Islams, Schweizer Asiengesellschaft, Berlin: De Gruyter.
- Sheikhzadegan, Amir (forthcoming). The trajectory of the 1953 military coup and the career of liberal Islam in Iran: A sociological analysis. In: Sheikhzadegan, Amir and Astrid Meier (eds.). *Beyond the Islamic Revolution: Perceptions of Modernity and Tradition in Iran before and after 1979*. Reihe Welten des Islams, Schweizer Asiengesellschaft, Berlin: De Gruyter.
- Michael Nollert und Amir Sheikhzadegan (2016). Muslimische Caritas mit humanistischem Anspruch: *Islamic Relief* und *Humanity First* im Vergleich, Sammelband des Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie (DGS), 6.-10. Oktober 2014, Trier
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (eds.) (2016). *Gesellschaften zwischen Multi- und Transkulturalität*. Zürich: Seismo Verlag.
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2016). Kreuzung sozialer Kreise, multiple Identitäten und Toleranz: Eine Analyse zivilgesellschaftlich engagierter MuslimInnen in der Schweiz. In: Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (eds.). *Gesellschaften zwischen Multi- und Transkulturalität*. Zürich: Seismo Verlag.
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2016). Immigration und kulturelle Vielfalt: Fundament oder Bedrohung der sozialen Kohäsion? In: Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (eds.). *Gesellschaften zwischen Multi- und Transkulturalität*. Zürich: Seismo Verlag.
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2016, forthcoming). Participation and sharing or peaceful coexistence? Visions of integration among Muslims in Switzerland. *Social Inclusion*.
- Sheikhzadegan, Amir and Michael Nollert (forthcoming). Religion, the public sphere, and identity politics: How a radical Muslim organization defies the populist right in Switzerland. *European Studies*.
- Sheikhzadegan, Amir (2015). Freiwillige Arbeit, Identitätswandel und Toleranz: Selma, Fallbeispiel einer zivilgesellschaftlich engagierten Muslimin in der Schweiz. *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, Oktober 2015, Nr. 17: 30-34.
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2015). „MuslimInnen zwischen Assimilation, Laizität und Parallelgesellschaft: Vier Standpunkte“. *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, März 2015, Nr. 16, S. 7-23
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2014). Vereine als Quelle von Identität und Toleranz. Narrativ-biografische Interviews mit engagierten MuslimInnen in der Schweiz. Schnebel, Karin B. (ed.). *Europäische Minderheiten: Im Dilemma zwischen Selbstbestimmung und Integration* (297-336), Wiesbaden: Springer VS.
- Sheikhzadegan, Amir (2013). Konversion als Krisenbewältigung? Reflexionen aus empirischer Warte. *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, Nr. 12, S. 59-65.

- Sheikhzadegan, Amir (2011). Die Girls von Teheran: Die Revolutionsavantgarde. *Das Magazin* 38/11, 23-26.
- Sheikhzadegan, Amir (2010). Ethnic Identity among the Iranian Azeris. *SGMOIK Bulletin*, 30, 14-16.
- Sheikhzadegan, Amir (2010). Islam in China. *Universitas*, 4, 20-21.
- Sheikhzadegan, Amir (2010). Moscheen als Knotenpunkte sozialer Netzwerke. *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, 2010(7), 12-16.
- Sheikhzadegan, Amir (2008). Islam in Iran: zwischen Gewalt und liberalem Gedankengut. In: Abbt, Christine und Donata Schoeller (Hrg.): *Im Zeichen der Religion. Gewalt und Friedfertigkeit in Christentum und Islam* (173-192). Frankfurt/Main: Campus Verlag.
- Sheikhzadegan, Amir (2008). Review: Najmabadi, Afsaneh (2005): Women with Mustaches and Men without Beards: Gender and Sexual Anxieties of Iranian Modernity. Berkeley [etc.]: University of California Press. *Asiatische Studien*, LXII (4), 1246-1249.
- Sheikhzadegan, Amir (2008). Review: Salvatore, Armando (2007): The Public Sphere: Liberal Modernity, Catholicism, Islam. New York: Palgrave Macmillan. *DAVO-Nachrichten*, 28, 108-109.
- Sheikhzadegan, Amir (2007). Islam in the World System. In: Herkenrath, Mark (ed.). *The Regional and Local Shaping of World Society* (151-175), Münster [etc.]: LIT Verlag.
- Sheikhzadegan, Amir (2007). Islamwissenschaften in der Schweiz: einige Gedanken aus soziologischer Warte. *SGMOIK Bulletin*, Herbst 2007 (25), 21-23.
- Sheikhzadegan, Amir. 2007. Islam in Europa: Einige Federstriche. *SASP Newsletter*, 1/2007, 1-3.
- Sheikhzadegan, Amir. 2006. Die islamische Welt und der Westen. *UniMagazin*, 2006 (2). 50-51.
- Sheikhzadegan, Amir. 2005. Die iranische Revolution von 1979: Eine makrosoziologische Analyse. *Asiatische Studien*, 59(3), 857-878.
- Sheikhzadegan, Amir. 2003. *Der Griff des politischen Islam zur Macht: Iran und Algerien im Vergleich*. Dissertation. Bern [etc.]: Peter Lang Verlag.

### *On general sociological topics*

- Sheikhzadegan, Amir (2013). „Erzählen, wie im Leben alles gekommen ist“: Narration im Dienst der Identitätskonstruktion. *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, Oktober 2013, Nr. 13, S. 19-27.
- Sheikhzadegan, Amir (2012). Was bedeutet eigentlich Multikulturalismus? *Newsletter Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit*, Oktober 2012, Nr. 11, 35-42.
- Sheikhzadegan, Amir. 2006. Ein gerechter Nahost-Friede. *Tages Anzeiger*, 31.7.2006, 6.

## **2. Presentations**

2015:

- Sheikhzadegan, Amir (forthcoming). Bedeutung von Biographie, sozialen Netzwerken und innerislamischen Diskursen am Beispiel der Konversion zum Islam. *Workshop zum Projekt «Imame, Rapper, Cybermuftis»*. Universität Luzern, 09.10.2015.
- Sheikhzadegan, Amir and Michael Nollert (2015). *Does civic engagement impact individuals' perceptions of "ego" and "alter"? narrative identities of two Muslims in Switzerland active in voluntary associations*. European Sociological Association conference, Prague, 28.08.2015.
- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2015). *Teilnahme und Teilhabe oder „friedliche Koexistenz“? MuslimInnen in der Schweiz zwischen Sozial- und Systemintegration*. Kongress der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie SGS 2015, Universität Lausanne, 4.06.2015.
- Sheikhzadegan, Amir (2015). *Public space as the arena of assertion vs. repression of Muslim identity*. University of Western Sydney, 14.05.2015.

Sheikhzadegan, Amir (2015). *Islam in der Schweiz*. Weiterbildungsprogramm zum Thema „Die vielen Gesichter des Islam Verharren in Traditionen, Rückfall ins Mittelalter oder Aufbruch in die Moderne?“, Universität Freiburg (CH), unter der Leitung von Prof. Dr. Stefan Kutzner, 26.-27.02.2015.

2014:

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2014). *Public visibility as strategy: Identity politics of a Muslim youth association in Switzerland*. Second bi-annual conference of the ESA Sociology of Religion Research Network 34 (Sociology of Religion) - Religion in the Public Domain, 3-5 Sept 2014, Belfast

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2014). *Civil Society Engagement and Identity Formation: Narrative Identities of Young Muslims Active in Voluntary Associations in Switzerland*. Annual Meeting of Society for the Scientific Study of Religion (SSSR), October 31-November 2, 2014, Indianapolis.

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2014). *Dialectics of assimilationism and Islamism: How a Muslim youth association defies the far right in Switzerland*. 22nd Nordic Conference for Sociology of Religion, Change and Continuity - Religion, State, Civil Society, 20 - 22 August 2014, Copenhagen.

Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2014). *Muslimische Caritas in der Schweiz: „Islamic Relief“ und „Humanity First“ im Vergleich*. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie (DGS), 6-10. Oktober 2014, Trier.

Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2014). Organized Reaction to Experiences of Stigmatization: The Identity Politics of a Muslim Organization in Switzerland. *The XVIII International Sociological Association (ISA) Congress*, 13-19 July 2014, Yokohama.

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2014). Reconstruction of narrative identities of Muslims actively engaged in voluntary associations in Switzerland, *Drittes Schweizer Methodenfestival*, 12 -13 September 2014, Universität Basel

2013:

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2013). Partizipation und Zugehörigkeit: Narrative Identitäten von zivilgesellschaftlich aktiven MuslimInnen in der Schweiz. *3-Länder-Tagung „Politik der Vielfalt“*, 19.-21. September 2013, Universität Innsbruck.

Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2013). Zivilgesellschaftliche Partizipation, multiple Identitäten und politische Toleranz: Eine qualitative Analyse der Mitgliedschaften von MuslimInnen in freiwilligen Assoziationen. *3-Länder-Tagung „Politik der Vielfalt“*, 19.-21. September 2013, Universität Innsbruck.

Sheikhzadegan, Amir (2013). *Islam in der Schweiz*. Weiterbildungsprogramm, Universität Freiburg (CH), unter der Leitung von Prof. Dr. Stefan Kutzner, 14.-15.02.2013.

Sheikhzadegan, Amir (2013). *Methode der Rekonstruktion narrativer Identität*. Forschungskolloquium, Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit, Universität Freiburg (CH), 12.12.2013.

Sheikhzadegan, Amir (2013). *Rekonstruktion narrativer Identitäten der MuslimInnen in der Schweiz*. Vortragsreihe „Die Schweiz zwischen Multi- und Transkulturalität“, Frühjahrssemester 2013, Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit, Universität Freiburg (CH), 23.04.13.

2012:

- Nollert, Michael und Amir Sheikhzadegan (2012), *Bridging Solidarity as a Basis of Tolerance: Muslims Between Solitary and Multiple Identities*, the interdisciplinary conference "Solidarity, Memory and Identity", University of Gdańsk, 20-21 September 2012
- Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2012), *Zwischen kollektiver und multipler Identität: Identitätsprofile von Mitgliedern muslimischer Organisationen in der Schweiz*, 36. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie (DGS), 01.-05. Oktober 2012 in Bochum und Dortmund
- Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2012), *Muslim organizations and the public good: a case study of the Ahmadiyya Muslim Jamaat in Zurich*, Workshop on Religion and Civic Engagement of Immigrant Youth Groups, 7. September 2012, Universität Luzern
- Sheikhzadegan, Amir und Michael Nollert (2012), *Multiple or solitary social identities? A reconstruction of narrative identities of members of Muslim voluntary associations in Switzerland*, the Second ISA Forum of Sociology, Buenos Aires, Argentina, August 1-4, 2012

#### 2010:

- Dialectics of societal change and political thought in Iran since 1990s. Zentrum Moderner Orient (ZMO), Berlin.
- Der grosse iranische Wissenschaftler und Staatsmann Dr. Gholam-Hossein Sadighi: Ein Portrait, Universität Zürich, auf die Einladung des Vereins Iranischer Akademiker und Studenten in Zürich (VIAS), 29.10.2010

#### 2009:

- Islam zwischen Stigma und Identität, Facetten des Islam im Kanton Zug, Das Integrationsnetz Zug, 30. September 2009, Stadt- und Kantonsbibliothek Zug
- Teheran im Wandel der Zeit. inside Teheran out: Künstlerische Positionen aus der Metropole – 13. September 2009 bis 10. Januar 2010, Forum Schlossplatz, Aarau
- The Characteristics of the New Democratic Movement in Iran. 16. Internationaler Kongress der DAVO, Universität Bonn, 8. – 10. Okt. 2009
- City and Ideology: Teheran before and after the Revolution of 1979. The Contemporary Oriental City from Linguistic, Literary and Cultural Perspective. Jagielonian University, Krakow, May 20-22, 2009
- Auf- und Abstieg der islamischen Zivilisation. Vortrag im Rahmen der Farewell-Ringveranstaltung von Prof. Dr. Volker Borschier, 5. März 2009, Universität Zürich
- Missbrauch des Sakralen zu profanen Zwecken: Der schiitische Islam in Iran im Dienste der politischen Macht“. Konferenz „Missbrauch“ in Wirtschaft, Staat und Gesellschaft Realitäten, Fiktionen und gesellschaftliche Antworten, 15./16. Jan. 2009, Studienbereich Soziologie, Sozialpolitik und Sozialarbeit, Universität Fribourg
- Metamorphosis of political discourse in Iran since 1953: An overview. Iran and the World: Societal Change, Self-Images and Worldviews in Iran since 1953, 13./14. November 2009, Internationales Kolloquium mit Fotoausstellung, Universität Basel.

#### 2008 and earlier:

- Gesellschaftlicher Wandel in Iran. Vortragsreihe, Soziologisches Institut der Universität Zürich, 30. Oktober 2008
- Historisch-vergleichende Methode in der Sozialforschung: Eine Einführung. Department für Sozialpolitik und Sozialarbeit, Universität Fribourg, 21. Oktober 2008

- 'Krieg ist ein Segen': der iranisch-irakische Krieg (1980-88) und die Institutionalisierung der islamistischen Bewegung in Iran". Konferenz der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie, 12-14. September 2007.
- Islam in the world system. The Regional and Local Shaping of World Society, an international conference of World Society Foundation, 26-27. Oktober 2007, Zürich.
- Radical Islam in Iran: A world-system analysis, der zwölfte Internationale Kongress von DAVO (Deutsche Arbeitsgemeinschaft Vorderer Orient), Hamburg, 27.-29. Oktober 2005
- The global context of the radical Islam in Iran, Muslim's experiences of globalization. 1-2. April 2005, Middle East Center for Peace, Georgia State University, Atlanta, USA
- Kunst und Politik in der islamischen Welt: Umm Kolthum und der arabische Nationalismus an der Universität Zürich auf die Einladung des Ethnologischen Seminars der Universität Zürich, Dezember 2004
- Iranian Revolution of 1979: A macro-sociological analysis , Nachwuchstagung der Schweizerischen Asiengesellschaft, Cartigny bei Genf, Juni 2004
- Iranische Gesellschaft nach den Parlamentswahlen von 2004 , Handelsschule KV Basel, Juni 2004
- Dialektik der Tradition und Moderne im Iran, Universität Zürich auf die Einladung des Vereins Iranischer Akademiker und Studenten in Zürich (VIAS), Okt. 2002

### 3. Interviews

- 2015: *Nach den Anschlägen von Paris: Linke Fragen und Antworten*, Podiumsdiskussion mit Prof. Dr. Reinhard Schulze, Dr. Amir Sheikhzadegan und Cédric Wermuth. Moderation: Florian Vock. SP Aargau, Brugg (AG), Sonntag, 6. Dezember 2015.
- 2015: Die unheimliche Faszination Dschihad. *WOZ (Wochenszeitung)*, Nr. 47, 19. November 2015, S. 5. Interview: Noëmi Landolt
- 2015: Verhalten optimistisch: Die Zukunft für Irans Kulturschaffende („moderate optimistic: the future of artists in Iran“). Radio-Sendung „Kultur“, SRF 2, 15.07.2015, 17:15 Uhr. Moderation: Eva Pfirter, <http://www.srf.ch/kultur/gesellschaft-religion/verhalten-optimistisch-die-zukunft-fuer-irans-kulturschaffende>
- 2014: Im Umbruch – iranische Musik zwischen Tradition und Moderne („In turmoil: Iranian music between tradition and modernity“), Radio-Sendung „Musik der Welt“, SRF 2, 17.10.2014, 21:00-22:00 Uhr. Regie und Moderation: Cécile Olshausen
- 2010: Angriff auf das freie Denken: Wie das politisch-theologische Machtzentrum in Iran einen Philosophie-Kongress instrumentalisiert. *NZZ*, 12.11.2010, Ressort Feuilleton, S. 57.
- 2009: "Das war eine Schule der Demokratie". *TAZ*, 16.07.2009, Ressort *Kultur*. Interviewed by Alessandro Topa.
- 2009: „Dreissig Jahre Revolution: Das sagen Iraner in der Schweiz“. *Sonntag*, 26.03.2009, S. 15.
- 2006: Podiumsgespräch zum Thema „Zeitgenössische Kunst in Iran“, 26. Oktober 2006, Kunsthof Zürich, auf die Einladung der Zürcher Hochschule für Gestaltung und Kunst
- 2004: Interview beim Radio DRS2 („Kontext“) zum Thema *Parlamentswahlen von 2004 im Iran*, Februar 2004

### 4. Review of my dissertation

- Schwanitz, Wolfgang G. (2004): Islamismus als «eigene» Modernisierung: Iran und Algerien im Vergleich, *Neue Zürcher Zeitung (NZZ)*, 13.07.2004, S. 9.